

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLII.—Núm. 12.781

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Sábado 8 de Abril de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 8 (2 m.)

### Las Cortes

#### Congreso

Preside Bugallal.  
Varios ruegos.  
Torres aboga porque se den facilidades para la nacionalización de los judíos en España.  
El marqués de Figueroa exhorta para que se amparen los intereses de los españoles en México.  
Sarradell se ocupa de Marruecos, estudiando los antecedentes, hablando de responsabilidades y requiriendo declaraciones del Gobierno.  
Sanchez Guerra rechaza la interpelación, para aceptarla después de las vacaciones. Afirma la completa solidaridad del Gobierno con el general Berenguer. Dice que del expediente de responsabilidades se traerá a la Cámara aquello que se estime prudente.  
Rectifican.  
Orden del día: Prieto impugna proposición habilitando la aduana de La Línea.  
Defiéndela Torres.  
Se suspende el debate por ausencia de Bergamín.  
Diseñese la prohibición de importar trigos.  
Intervienen Rodríguez Viguri, Martínez Acacio, Prieto y Gascón y Marín.  
Se acuerda que las vacaciones parlamentarias duren hasta el día 18.  
Se levanta la sesión.

#### Senado

Preside Sánchez Toca.  
Casares y Weyler abogan por la reorganización de la sanidad del Ejército.  
Orden del día: Reforma arancelaria.  
Echevarría, Valero Hervás y Maestre consumen sendos turnos.  
Interviene Goicochea suscribiendo el discurso de Maestre.  
Inclán habla extensamente de las necesidades de la industria nacional.  
El marqués de Cortina niega que existan presiones del extranjero.  
Roig y Bergadà pide que se reduzca el tiempo de autorización al Gobierno.  
Bergamín accede, señalando un año.  
Se aprueba todo el proyecto, votándose definitivamente.  
Acuérdanse las vacaciones de Semana Santa.  
Se levanta la sesión.

### Notas políticas

#### El acto de Unamuno

Unamuno está siendo muy visitado por los periodistas.  
Mostróse reservado.  
Anunció que hablará en el Ate-

neo de su conversación con el Rey, al que indicó la conveniencia de una reforma constitucional, limitando las facultades del Monarca.  
En la conversación con el Soberano, Unamuno mantuvo el concepto de sus artículos y discursos.  
El Rey olvidó los agravios.  
Unamuno explicó caballeramente sus ataques a la familia de los Habsburgos y comentó pintorescamente el nacimiento de las actuales Cortes, acordadas en la fiesta de Llodio.  
El Rey se sorprendió de que Unamuno conociera este detalle.  
Explicó su origen.  
Hablaron de la campaña social, coincidiendo el Rey y Unamuno.  
La entrevista fué cordialísima.  
El Rey le dijo que en España nada hay intangible y le dejó libre el camino de la cámara regia.

#### Los liberales

El domingo dará un mitin Melquiades Alvarez en Cuena.  
El día 17 tomará parte el marqués de Alhucemas en otro mitin, que se celebrará en Alicante.  
Después dará otro mitin Melquiades Alvarez en la misma capital.  
El 29 pronunciará Alba un discurso en Avila.  
El Conde de Romanones confirmó que después de la reunión del Senado facilitará nota, juzgando el acto.  
Añadió que será benévolo.

#### El impuesto sobre azúcares

Bergamín leyó en las Cortes el proyecto de reforma del impuesto de azúcares.

Se señalan 45 pesetas al azúcar y 22 50 a la glucosa.

Los derechos de importación se elevan a 85 pesetas y regirán desde hoy.

#### Fuerzas navales

El Almirante Rivera leyó en el Parlamento el cupo de fuerzas navales, que se eleva a 13.000 marineros y 4.263 soldados.

#### Los concejales de Madrid se abotetean

La sesión del Ayuntamiento fué borrascosísima.  
Socialistas y mauristas, presentaron un voto de censura contra el Alcalde.  
Hubo incidentes ruidosísimos, llegándose a la cuestión personal.  
Se abotetearon el concejal socialista Cordero y el concejal conservador Eustaquio Martín.

### Varias noticias

#### El Alto Comisario

MELILLA.—Desembarcó Berenguer, conferenciando con Sanjurjo.

#### Accidente de aviación

SANGHAI.—Por avería del motor cayó un avión tripulado por 18 oficiales, resultando todos muertos.

### Amor místico

*A esa muñeca pequeña y riante que se llama Gloria Torrella.*

Las notas graves del órgano caían en aquel momento, un murmullo sollozante se esparce por el convento.

Educandas y novicias con su mística canción se recojen en sus celdas para la meditación.

La paz augusta, el sosiego reina en la casa de Dios: todo reposa en silencio hasta que suenan las dos: las dos campanadas lentas de la noche transparente.

Una monja cruza el elastro como una estatua viviente.

Su vivir se reducía a aquel método ejemplar: junto al altar de una virgen se coloca de rodillas para orar.

Reza con voz apagada en ademán suplicante tiene las manos posadas sobre el pecho y se inclina hacia adelante.

Mientras transcurren las horas la hermana sigue rezando luego en sus ojos hay perlas parece que está llorando.

Es tan grande su fatiga como grande su fervor se conoce fué una enferma del amor.

En la oscuridad completa se destaca su figura se destaca su silueta como la de una escultura.

Esta virgen en el mundo debió ser gran pecadora: ¿porque permanece inmóvil, porque pide porque llora?

Y el misterio de su vida nadie pudo descifrar, ni al placer ni a las riquezas puede amar.

Y en la celda soledosa sin bullicio mundanal vive esposa del supremo dueño del bien y del mal.

De la iglesia al dar las cinco sube por las escaleras sobre el cerco de sus ojos se pronuncian sus ojeras: las ojeras que denotan su pasión inmaculada; la hermana llega a su celda cuando aun es noche cerrada

Las campanas tocan tocan muy deprisa van a decir pronto la primera misa.

*José Risco de Estusen.*

### De Sociedad

Se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad, el procurador don Clemente Vergara.

En la parroquia de la Purísima, han contraído matrimonio el oficial del Ayuntamiento don Lamberto García Varea y la bella señorita Segismunda Fernández Martínez.

### De Bogarra

EL NUEVO AYUNTAMIENTO Sin incidentes de ninguna clase, se ha constituido el Ayuntamiento de esta villa, eligiendo por unanimidad para la Alcaldía presidencia a don Emilio Frias Pinedo.

Con esta es la cuarta vez que el Concejo, haciéndose eco del sentir unánime del vecindario, eleva a la primera magistratura del municipio al señor Frias.

El pueblo, ha recibido con sumo agrado esta nueva designación hecha en el señor Frias Pinedo, porque en ella ve, seguirá la honrada administración de los intereses generales del municipio que con sumo acierto inauguró desde que se encargó por primera vez de la Alcaldía.

Para patentizar de una manera pública las numerosas simpatías con que goza en Bogarra el nuevo Alcalde, basta decir que inmediatamente de ser elegido, se inició una suscripción popular para, con su importe, regalarle un bastón de mando, símbolo de la autoridad que ostenta, y a los pocos momentos de abrirse la referida suscripción, ascendió ésta a una cantidad de gran consideración. Este hecho elocuente y significativo, pone de relieve la gran confianza que el pueblo tiene depositada en su honrado Alcalde.

Por los derroteros emprendidos por el señor Frias, se hace patria, se robustece la misión encomendada a los municipios y se expulsa de los pueblos el caciquismo, causa de todos los males que padece España.

#### EL MÉDICO TITULAR

El Ayuntamiento, en la primera sesión celebrada después de su constitución, acordó por unanimidad que constara en acta la satisfacción del Consistorio por la brillante labor científica que viene realizando con el aplauso general del vecindario al culto é ilustrado licenciado en medicina, cirugía y farmacia, don Vicente Noguera Moncho, médico titular de esta villa.

La distinción que acaba de otorgar el Ayuntamiento a su médico titular, está basada en la más sana justicia, pues el señor Noguera, antes de venir a este pueblo, tenía bien cimentada su justa y merecida fama, conquistada en los diferentes sitios que ha practicado sus dos profesiones y muy especialmente en Zaragoza, Valencia y Ayora.

El joven médico señor Noguera, se dedica al desempeño de su humanitaria misión, con grandes entusiasmos, haciendo de su profesión un verdadero sacerdocio.

*Agustín Abellán Rubio.*

### Se vende

mobiliario perteneciente al establecimiento de coloniales La Unión ferroviaria.

Para tratar, don Asensio Silvestre, Tesifonte Gallego, 9, bajo.

EL DIARIO DE ALBACETE  
decano de la Prensa local

### Espectáculos

#### SALON LICEO

Con el éxito de siempre debutó la hermosa bailarina «Marujilla», estrella coreográfica a quien nuestro público quiere y admira.

«Marujilla» está en el apogeo de su belleza y en la madurez de su arte, por lo que sus admiradores constituyen legión.

También debutó anoche la notable cancionista «Marissal», siendo acogida su actuación con grandes aplausos.

Es «Marissal» una discreta cantante a gran voz y lleva un depurado repertorio que fué muy del agrado del público.

Esta noche a las 9 y tres cuartos y 11 y media actuarán ambas artistas, completando el programa una jornada de la celebrada película «El Rey del Circo» y una película cómica.

Por la tarde a las 7 función de cine solo.

#### TEATRO CERVANTES

Conocida de nuestro público «La losa de los sueños», era natural que respondiera con su asistencia a la representación de la grandiosa comedia de Benavente, que bien pudiera decirse que es una creación de Antonia Plana, ya que su talento ha sabido modelar el tipo de «Rosina», tipo tan humano de mujer equivocada, víctima del medio social.

La compañía, y hablamos en conjunto, porque no cabe establecer gradaciones entre artistas tan bien disciplinados, vivió la obra a la perfección.

En «Formina Kursaal», obtuvo un triunfo de estrella de variedades Antonia Plana, que cantó con mucho gusto y afirmación varios couplets.

Fueron muy aplaudidas en otros números Angeles Molina y la señorita Díaz, que hizo una cupletista muy bonita y muy traviesa.

Esta noche a las 10, reestreno de la tragedia grotesca en tres actos, original de Carlos Arniches, titulada «¡Es mi hombre!» y el propósito de Juan José Lorente, que lleva por título «Formina Kursaal», con nuevos couplets.

## Noticia importante

En contra de los rumores que se han hecho circular estos días, la Sociedad Bellod Hermanos, propietarios de una importante manufactura de calzado en Elda (Alicante), anuncian al público albacetense la próxima apertura de su Establecimiento de calzados titulado LAS DOS BANDERAS y situado en la calle CRISTOBAL VALERA, 3 (ANTES BOTICARIOS), donde por poco precio encontrarán calzados de gran resultado y a base de estar fabricados absolutamente con suela.

Si tiene usted interés en calzar bien por poco precio no deje de hacer sus compras en el Establecimiento LAS DOS BANDERAS almacén de calzado que se inauguraré muy en breve.